



INICIATIVA  
INTERRELIGIOSA PARA LOS  
**BOSQUES TROPICALES**  
EN EL PERÚ

**Consejo Interreligioso del Perú**  
 Religiones por la Paz

## PRONUNCIAMIENTO

### **Parar la Violencia** **“Queremos Paz con Justicia, Verdad, Solidaridad y Libertad”**

Nuestra patria está de duelo, un grito de llanto, dolor e indignación se agolpa en su garganta. 7 de sus jóvenes hijos, murieron antes de tiempo, son las víctimas, hasta hoy, de las protestas en Apurímac y Arequipa.

El Consejo Interreligioso del Perú - Religiones por la Paz y la Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales - IRI Perú expresan su solidaridad y cercanía afectiva con los familiares directos de las víctimas y con sus pueblos de origen. Nada es más sagrado que el don de la vida y es deber del Estado garantizarla, protegerla y aportar para su sano desarrollo. Como personas animadas por una fe religiosa, sentimos que la muerte temprana e injusta de estos jóvenes, que ejercían su derecho democrático de protesta ciudadana, fuera cortado de manera brutal.

Como ciudadanos y ciudadanas exigimos al gobierno de la Sra. Boluarte que se detenga la violencia, y que se investigue y sancione a quienes resulten responsables, será la mejor señal que se quiere gobernar con el pueblo y para el pueblo. Así mismo, **invocamos a nuestros compatriotas a ejercer su derecho a la protesta de manera pacífica, sin afectar la seguridad y los derechos de los demás.**

Escuchar al pueblo, es una urgencia del momento, sentarse a dialogar, es una tarea impostergable. Invocamos a las autoridades del Ejecutivo y del Legislativo y de los otros poderes del Estado, así como a los gobernadores regionales, alcaldes, dirigentes y manifestantes, a dar inicio a un diálogo nacional que incorpore a las fuerzas vivas de cada región, que recoja los cambios necesarios y urgentes que reclaman los pueblos del Perú Bicentenario y que defina una hoja de ruta clara y transparente para recuperar la gobernabilidad del país de manera legítima y democrática.

El llamado a nuevas elecciones generales es un pedido claro, justo y necesario. Es importante entonces que la agenda para viabilizar ese pedido se concerte y difunda a la brevedad.

La Paz que tanto anhela y necesita nuestro país se construye sobre 4 pilares: Verdad, Justicia, Solidaridad y Libertad. Si nos esforzamos en hacerlos realidad responderemos a los anhelos más profundos de nuestros pueblos. Que el Altísimo bendiga nuestra patria, que su fuerza y su luz estén en cada hogar peruano.

*Lima, 13 de diciembre de 2022*